
  P f a r r g e m e i n d e r a t 
  Der Pfarrei St. Johann Baptist München-Solln 

 

PROTOKOLL  

der Pfarrgemeinderatssitzung am 20.06.2024 

Pfarrei St. Johann Baptist 

 

 

Teilnehmer: Pfarrer Baginski, Rita Graßl, Andreas Knatz, Birgitta Mentel, Hans Theo 

Multhaup, Jens-Uwe Raab, Sylvia Weinbuch,   

Gast: Cornelia Albert 

Entschuldigt: Claudia Holzapfel, Matthias Schittler, Ulrike Schneidemann, Kerstin Saller 

Beginn der Sitzung: Uhr 19.30    
Ende der Sitzung:    Uhr 21.00 
 
Ort: Clubraum St. Johann Baptist-Solln, Fellererplatz 6 
__________________________________________________________________________   
  
  

TOP 1: Begrüßung 

- Birgitta Mental begrüßt alle Anwesenden, eröffnet die Sitzung und spricht das 

geistliche Wort.   

 

TOP 2: Sitzungs-Formalia  

- Beschlussfähigkeit: die Sitzung wurde ordnungsgemäß einberufen und ist 

beschlussfähig 

- Zum Protokoll der letzten Sitzung bestehen keine Einwände 

- Die Tagesordnung wurde angenommen 

 

TOP 3: Bericht aus den Arbeitskreisen/Themengruppen 

  

- Arbeitskreis Senioren  

Rita Graßl informiert darüber, dass der Teilnehmerkreis erfreulicherweise wächst. 

Neben dem regelmäßigen Gottesdienst werden verschiedene Veranstaltungen 

/Einlagen angeboten. So z.B. ein Kinderballett und auch einen Erlebnisbericht zur 

Indienreise mit kulinarischen Köstlichkeiten, die Pater Berno vorbereitet hatte. 

Ausdrücklich wird von den Teilnehmern auch das gesellige Beisammensein mit 

Kaffee und Kuchen bei angeregter Unterhaltung begrüßt. Gemeinsam mit den 

Gemeinden der Petruskirche, Apostelkirche und St. Johann Baptist wird 2 Mal im 

Jahr ein Ausflug organisiert. Dies bildet ein Stück weit eine ökumenische Begegnung. 

 

- Arbeitskreis Erwachsenenbildung  

Theo Multhaup berichtet, dass im Herbst 2024 wieder 2 Vortrags- und 

Begegnungsabende mit den Themenschwerpunkten „Verstehen was wir glauben-als 

Theologieabend“ (vorgesehen ist als Termin der 25.10.2024) und „Synodale 

Weggemeinschaft“ (der Termin wird im November 2024 stattfinden) organisiert 

werden. 

 

Die weitere Planung sieht für 2024 wieder 1 Filmabend vor. 

 



Eine Gruppe im Arbeitskreis wird das Thema „Gute Gründe für den Glauben“ 

bearbeiten. Mit dieser Aktivität soll nach außen ein positives Zeichen für den Glauben 

gesetzt und die heutige Relevanz aufgezeigt werden.   

Gesammelt werden „Gute Gründe für den Glauben“, die zusammengefasst in Form 

eines Aufstellers im Eingangsbereich unserer Kirchen visualisiert werden. Wichtig ist 

hierbei, die Beweggründe, Motivation, Gefühle aller Altersgruppen in 

unterschiedlichen Lebenslagen zusammenzuführen und abzubilden. Dies wird über 

eine Umfrage erfasst. Auch die Pfarrjugend und der Seniorentreff beteiligen sich bei 

dieser Aktion. 

 

- Arbeitskreis Feste & Feiern  

Birgitta Mentel informiert über das gut gelungene Pfarrfest. Es war bezogen auf die 

Besucher ausreichend für das leibliche Wohl gesorgt. Die Zusammenarbeit mit den 

verschiedenen beteiligten Gruppen hat sehr gut funktioniert. Insbesondere auch das 

Rahmenprogramm mit der Feuerwehr und den „Elbachtalern“ wurde sehr positiv 

aufgenommen. Auffällig war die geringe Beteiligung der Mitglieder aus den Gremien.  

 

- Arbeitskreis Liturgie  

Andreas Knatz informiert zur letzten Ausschuss-Sitzung für die Planung der 

Fronleichnamsprozession. Ein Thema war, dass der Altar in St. Ansgar ausgelassen 

wird und sich die Prozession gleich nach dem Gottesdienst von St. Ansgar aus in 

Bewegung setzt.  

 

- Firmvorbereitung 

Pfarrer Baginski informiert, dass Kerstin Saller krankheitsbedingt ihre Aufgaben im 

Pfarrverband Solln voraussichtlich bis Jahresende nicht wahrnehmen kann.  

Betroffen ist von der Situation auch die Firmvorbereitung und auch das Firm-

Wochenende vom 12-14.7. in Benediktbeuern. Für das Firm-Wochenende wird noch 

eine weibliche Begleitperson gesucht. Jens-Uwe Raab schließt sich bzgl. etwaiger 

Überlegungen mit Josiane Wies-Flaig kurz.  

Pater Berno übernimmt die Firm-Gruppe von Kerstin Saller. 

 

- Berggottesdienst  

Dieser wird für den 22.9.2024 geplant. Jens-Uwe Raab informiert zum aktuellen 

Stand der Vorbereitungen mit dem Hohen Peißenberg oder dem Wendelstein als 

mögliche Orte. Bei den Überlegungen wird auch zu berücksichtigen sein, wie groß 

das Fassungsvermögen der jeweils vorhandenen Kapelle bei schlechtem Wetter ist. 

Rechtzeitig wird die konkrete Information erfolgen, damit Interessenten die Teilnahme 

einplanen können. 

 

- Ökumene 

Cornelia Albert informiert zu aktuellen Entwicklungen in der Apostelkirche und 

Petruskirche.  

Beim Sommerfest am 6.7.2024 in St. Ansgar wird die ökumenische Andacht um 18. 

Uhr auch weiterhin von den Kirchengemeinden mitgestaltet.  

Die Entwidmung der Petruskirche ist für den 14.7.2024 um 15 Uhr geplant. 

Einladungen werden rechtzeitig verschickt. 

Die Kirchenvorstandswahlen für die Apostelkirche/Petruskirche sind in Vorbereitung. 

Christine Glaser wird die neue Dekanin in der Apostelkirche. 

Ein neuer Pfarrer für die Apostelkirche wird im Juli vorgestellt. 

Pfarrerin Frau Heilmann geht 2025 in den Ruhestand. 

Am 15.9.2024 wird ein Herbstfest in der Apostelkirche zur Begrüßung der 

Petruskirche ausgerichtet. 

Sehr erfreulich gestaltet sich das enge Miteinander der Pfarrjugend von der 

Apostelkirche, St. Ansgar und St. Johann Baptist. 



Die Überlegungen zu den Räumlichkeiten der Petruskirche mit Blick auf die 

zukünftige Verwendung sind bei Weitem noch nicht abgeschlossen. 

 

 

TOP 4: Kirchenverwaltungswahl 

- Aktuell stehen in diesem Jahr die Wahlen zur Kirchenverwaltung an. Entsprechende 

Aktivitäten zur Kandidatensuche sind angelaufen. Wahltag ist der 24.11.2024. 

Eingehend wird darüber diskutiert, ob eine „Allgemeine Briefwahl“ oder die 

„persönliche Anwesenheit“ der Wahlberechtigten bei der Wahl empfohlen werden 

soll. Einstimmig erfolgt das Votum für die „Persönliche Anwesenheit“ bei der Wahl.  

Entsprechende Veröffentlichungen zur Wahl erfolgen im Kirchenbrief und 

Kirchenblatt. 

 

Für den Wahlausschuss werden Jens-Uwe Raab und Hans Graßl vorgeschlagen. Die 

Wahl erfolgt einstimmig mit 1 Enthaltung.  

 

 

TOP 5: Immobilienstrategie-Prozess 

- Das Team Pastoral im Pilotprojekt Forstenried hatte die Pfarreien angeschrieben und 

um Übermittlung spezifischer Daten zu den Aktivitäten und damit auch zur 

Raumnutzung gebeten.  

Matthias Schittler hatte das Konzept zur Datenerfassung noch ergänzt. Dieses wurde 

von Herrn Pfaffenberger zur weiteren Abstimmung in das Pilotprojekt Forstenried u.a 

zum Team Immobilien gegeben.  

Da derzeit noch keine Reaktion hierzu vorliegt, wurde die aktuelle Situation bzgl. 

einer möglichen Unsicherheit im Umgang mit der Datenerfassung aufgezeigt. Als 

Ergebnis wurde beschlossen, die Datenerfassung auf Grundlage des Konzeptes von 

Matthias Schittler bis zum 28.6.2024 vorzunehmen. Alle möglichen Aktivitäten aller 

Arbeitskreise, Gruppen etc. im Zusammenhang mit einer Raumnutzung sind zu 

erfassen. Hierzu wurde vereinbart, dass Theo Multhaup nochmals alle Gremien etc. 

anschreibt und die Dringlichkeit der Datenerfassung aufzeigt.  

Die erfassten Daten sind bitte am 28.6.2024 an das Team Pastoral termingerecht 

weiterzuleiten. 

 

TOP 6: Rückblick & Vorschau 

- Ministranten-Tag: Dieser findet am 7.7.2024 statt. Bei dieser Gelegenheit werden 

die neuen Ministranten aufgenommen und ausscheidende Ministranten 

verabschiedet.  

 

- Tauferneuerungsgottesdienst: Hierzu sollte der Termin im Jahr 2025 möglichst 

frühzeitig mit den möglicherweise jeweils engagierten Arbeitskreisen (z.B. Feste und 

Feiern) abgestimmt werden. Damit soll gewährleistet sein, dass eventuell 

erforderliche Vorbereitungen rechtzeitig geplant werden können. 

 

- Adventszauber 2024: das Vorbereitungstreffen ist für den 10.7.2024 geplant. 

 

 

TOP 7: Sonstiges 

- Pfarrer Baginski informiert darüber, dass voraussichtlich 2 Stellen als Aushilfsmesner 

und 1 Hausmeisterstelle besetzt werden. 

 

- nächste Pfarrgemeinderatssitzung: 

Vereinbart wird der 10.10.2024 um 19.30 Uhr im Pfarrsaal St. Johann Baptist. Das 

geistliche Wort übernimmt Theo Multhaup. 

 



- Birgitta Mentel bedankt sich für den regen Austausch 

 

 

 

gez. Hans Theo Multhaup                                                 gez. Birgitta Mentel  

                                                                                                  Matthias Schittler                                                                                                                                                   

                                                                                                              Ulrike Schneidemann  

  

                    Schriftführer                                                                       Vorsitzende 

 
 
 


